



## CATEDRATICA DE LA U. DE CHILE INTEGRADA A ACADEMIA DE LA LENGUA

Como miembro de número a la Academia Chilena de la Lengua, fue integrada la doctora en Filología Románica, Lidia Contreras Figueroa, investigadora y catedrática de la Universidad de Chile.

En su discurso de incorporación, "Los académicos chilenos ante la cuestión ortográfica" planteó que los problemas en esa área tienen su origen en los distintos criterios con que se la ha enfocado a través del tiempo, hasta nuestros días.

Destacó, asimismo los personajes que abordaron el problema de la ortografía como Andrés Bello, quien propuso su simplificación, Benjamín Vicuña Mackenna, Sarmiento, Adolfo Valderrama, Zorobabel Ro-

dríguez, José Toribio Medina, y Eduardo de la Barra entre otros.

En 1917, la Academia Chilena solicitó al gobierno que oficialmente nuestro país adoptase la ortografía de la Academia Española, para uniformar la escritura. No obstante, fue en 1927 cuando se dispuso tal medida mediante un decreto.

La académica se pronunció por un acuerdo de la Asociación de Academias de la Lengua Española para simplificar y uniformar la ortografía, sobre la base de la relación biunívoca entre grafema y fonema (una letra - un sonido), como uno de los actos culturales de la celebración de los 500 años del descubrimiento de América. ▶

**Catedrática de la U. de Chile integrada a Academia de la Lengua [artículo].**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Catedrática de la U. de Chile integrada a Academia de la Lengua [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)